



ACR
Agencia Colombiana
para la Reintegración

FORMATO INFORME DE SEGUIMIENTO



CÓDIGO: EM-F-03

FECHA: 20/02/2013 VERSIÓN 01

1. INFORMACIÓN BÁSICA

FECHA DE INFORME:	12 DE DICIEMBRE	PROCESO / DEPENDENCIA	Modelo de Reintegración Comunitaria
FECHA DE SEGUIMIENTO	6 DE DICIEMBRE	Profesional que realizo el seguimiento	Giovanni Gonzalez Zapata

2. OBJETIVO DE LA AUDITORÍA

Realizar seguimiento al contrato de suscrito entre la Corporación Colombia XXI y la ACR para desarrollar el Modelo de Reintegración Comunitaria en el municipio de la Dorada Caldas.

3. ALCANCE DE LA AUDITORÍA

Se realizara seguimiento a la fase de diagnóstico y a las actividades que se han desarrollado en cumplimiento de la Fase de Formación ciudadana.

4. CRITERIOS DE LA AUDITORÍA

Se tendrán en cuenta, las obligaciones contractuales y las especificaciones técnicas contenidas en los anexos del contrato.

5. DESARROLLO DE LA AUDITORÍA

- 1) Entrevista con Viviana Gonzalez Asesora Técnica de la intervención comunitaria donde se tocaron los siguientes temas:
 - a. Tiempo de ejecución de la primera fase de diagnóstico? R/ aproximadamente tres meses pero ella reemplazo a otra profesional hace un mes
 - b. Zonas y temas que se indagaron en la comunidad? R/ Se escogió el barrio las ferias del municipio de La Dorada para realizar el desarrollo del Modelo, y los temas tratados fueron los que se encontraban en el formato de la encuesta.
 - c. Que productos fueron entregados en la fase de diagnóstico por parte de Colombia XXI? SE entrego el informe el cual contenía el mapa de actores, Documento de diagnóstico participativo y el plan de formación ciudadana.
 - d. Que dificultades ha presentado el desarrollo de las fases de diagnóstico y de formación ciudadana?. R/ el número de participantes exigido por el contrato pertenecientes al barrio Las ferias ha sido un tema que ha dificultado la ejecución y cumplimiento toda vez que de los 30 participantes exigidos solo 15 se encuentran en la fase de formación, Esta problemática se a tratado con la Doctora Maria del pilar desde Bogotá y parece ser que ahora se permite que los participantes sean de barrios que influyen en la comunidad objeto.

- 2) Taller de la fase de formación ciudadana en el tema "manejo de sustancias psicoactivas" donde asistieron las siguientes personas.



ACR
Agencia Colombiana
para la Reintegración

FORMATO INFORME DE SEGUIMIENTO



CÓDIGO: EM-F-03

FECHA:
20/02/2013

VERSIÓN
01

3) Entrevista con Indira Matallana Coordinadora Técnica donde se tocaron los siguientes aspectos:

- a. Tiempo de ejecución de la fase de diagnóstico? R/ aproximadamente 3 meses
- b. Zonas y temas que se indagaron con la comunidad ¿ R/ El Modelo de Reintegración Comunitaria en el municipio de la Dorada se desarrolla en los barrios Las Ferias, Las ferias antiguo y la Victoria, los temas son tratados con la comunidad a parte de los relacionados en la encuesta que enviaron en el anexo del contrato suscrito con la ACR son los de: La explotación comercial sexual de niños, niñas y adolescentes, consumo de estupefacientes, violencias intrafamiliares y vecinales, reclutamiento de menores por grupos armados ilegales, comedor comunitario, renovación de la cubierta del Centro de Convenciones, falta de espacios para la ocupación del tiempo libre, La construcción y puesta en funcionamiento de una guardería. Se definieron por intereses de los mismos beneficiarios, cuatro grupos a saber:
 - i. Prevención al Consumos de Sustancias Psicoactivas: 50 personas
 - ii. Prevención al reclutamiento de niños, niñas, adolescentes y jóvenes: 36 personas
 - iii. Prevención a la explotación comercial sexual de niños, niñas, adolescentes y jóvenes:27 personas
 - iv. Prevención de violencia intrafamiliar. 25 personas.
- c. Productos que se entregaron en la fase de diagnóstico? R/ informe de la encuesta realizada, mapa de actores sociales y plan de formación académica
- d. Que dificultades se han presentado en la ejecución del contrato.
 - La falta de acompañamiento de las profesionales reintegratoras para la convocatoria de los participantes en las actividades del Modelo de Reintegración Comunitaria
 - La cantidad de participantes requeridos en el contrato ha sido un problema por cuanto no hay incentivos para que asistan a los talleres de la fase de formación y en la actualidad solo se cuenta con 12 participantes en el Modelo de Reintegración Comunitaria.
 - El contrato establece que los participantes deben pertenecer al barrio seleccionado para ejecutar el contrato, sin embargo considera que se debería ampliar el espectro a participantes del municipio.
 - Existen anexos que se contradicen con el contrato

4) Entrevista con Cesar Ignacio Oyola (Representante legal Fundación de Desplazados de Colombia)

Ha participado en los grupos de manejo de sustancias psicoactivas y violencia intrafamiliar, manifestó que los talleres dirigidos por la Corporación Colombia XXI están muy bien estructurados y aplaude el proyecto que viene desarrollando la ACR con la comunidad del barrio sin embargo considera que debería ser un proyecto permanente y una política estatal que recoja a todas aquellas personas o actores del conflicto armado.



ACR
Agencia Colombiana
para la Reintegración

FORMATO INFORME DE SEGUIMIENTO



CÓDIGO: EM-F-03

FECHA:
20/02/2013

VERSIÓN
01

Además es el responsable de la verificación y certificación de las personas en proceso de reintegración que se encuentran realizando el servicio social en el ancianato de la Victoria, en la escuela de Puerto Salgar y en el cementerio de Norcacia.

5) Entrevista Marleny Mosquera (líder asociación mujeres cimarronas)

Ha realizado los talleres de la fase de formación correspondientes a manejo de sustancias psicoactivas y reclutamiento de reclutamiento de niños, niñas, adolescentes y jóvenes. Manifiesta que los talleres son apropiados y que está en dentro del proyecto como socializadora de experiencias.

Al preguntarle sobre la ACR, manifestó que no sabe que es y que dentro de los talleres no les han dado instrucción sobre la entidad.

6) Entrevista con Jonel Saavedra (PPR)

Considera que el proyecto que viene realizando la ACR con la comunidad es una iniciativa que debería ser permanente a fin que en realidad la comunidad no trate a las personas en proceso de reintegración como el enemigo, y así pueda existir una verdadera reintegración social.

7) Entrevista con Marta Estrada (PPR)

Ha realizado los talleres de violencia intrafamiliar y explotación comercial sexual de niños, niñas, adolescentes y jóvenes. Manifiesta la necesidad de que estos proyectos sean permanentes y que tengan más capacidad de convocatoria y sean diseñados para más personas de la comunidad.

8) Se realizó visita al barrio las Ferias donde se entrevistaron a 20 habitantes, de los cuales 17 de ellos manifestaron no haber escuchado sobre la ACR. 3 de ellos manifestaron que es un programa que tiene el Ministerio de Defensa para las personas desmovilizadas.

9) Se revisaron los documentos presentados por el contratista y se verifico que se estuvieran cumpliendo las obligaciones contractuales

7. OBSERVACIONES

- 1) La metodología de la Fase de diagnóstico se realizó de conformidad con lo estipulado en el anexo técnico del contrato.
- 2) No se está cumpliendo con el número de personas en proceso de reintegración que deben participar en la etapa de formación ciudadana.



ACR
Agencia Colombiana
para la Reintegración

FORMATO INFORME DE SEGUIMIENTO



CÓDIGO: EM-F-03

FECHA:
20/02/2013

VERSIÓN
01

- 3) Los participantes a los talleres de la fase de formación ciudadana en su gran mayoría no tienen claro o desconocen que es la ACR, y consideran que el promotor del Modelo de Reintegración Comunitaria es la Corporación Colombia XXI.
- 4) Se pudo observar la falta de cooperación entre las reintegradoras y el contratista para convocar a los participantes del barrio objeto del contrato.
- 5) Se observó que existen diferencias entre los anexos y el contrato.
- 6) Se observó la dificultad que posee el contratista para cumplir con el número de participantes del proceso de reintegración en la fase de formación ciudadana por la forma como está redactado el contrato y por la falta de estímulos e incentivos para que las personas asistan a los talleres

8. RECOMENDACIONES

- 1) Verificar el diseño de la encuesta
- 2) Analizar la posibilidad de tener en cuenta los talleres de la fase de formación como parte de la ruta de reintegración y generar incentivos para los participantes que asistan a dichos talleres
- 3) Integrar a los reintegradores en el Modelo de Reintegración Comunitaria.
- 4) Revisar la congruencia de los anexos con el contrato
- 5) Verificar si es necesario que los participantes sean del barrio donde se realiza la ejecución del contrato o si por el contrario es factible que sean participantes del municipio o de barrios cercanos.
- 6) Hacer presencia institucional en los talleres que se realizan en la fase de formación ciudadana y explicar que el proyecto es iniciativa de la ACR e instruir a los asistentes sobre las funciones de la Agencia.
- 7) Proponer que la iniciativa del Modelo de Reintegración Comunitaria sea un proyecto permanente.
- 8) Incluir a los líderes de la junta de Acción Comunal del barrio las Ferias en el Modelo de Reintegración Comunitaria.
- 9) Usar el resultado de las encuestas como plan de mejoramiento en aquellos aspectos que sean pertinentes y relacionados con las funciones de la entidad.

9. CONCLUSIONES

El contratista viene cumpliendo con el objeto contractual sin embargo es necesario que el proyecto no sea mediático si no que tenga continuidad para general un verdadero impacto en la comunidad.

Nombre Auditor Líder:	Giovanni Arturo Gonzalez Zapata	Nombre Supervisor:	Maria Angélica Agamez
Firma Auditor Líder:		Firma Auditado:	